

INFORME “TRANSFORMA ESPAÑA” DE LA FUNDACION EVERIS

Cuando leí el magnífico informe de la Fundación Everis, en el que se realiza un acertado diagnóstico de la situación de este país y se propone un conjunto de iniciativas, para no solo recuperar la posición y la credibilidad perdida en los últimos años, sino también para mejorar nuestro nivel de desarrollo y prosperidad, por encima de los alcanzados con anterioridad, me vino a la mente el movimiento regeneracionista español de finales del siglo 19.

Los regeneracionistas, representaron un aldabonazo para los españoles, pues de pronto, una nación complacida de si misma, descubrió que ya no pintaba nada en el concierto mundial, y que sus estructuras sociales, políticas y económicas, se habían quedado obsoletas respecto a los países más avanzados.

Joaquín Costa en 1898, decía que los males nacionales se podían agrupar en:

- La falta de patriotismo,
- El desprecio de lo propio,
- La ausencia de interés común,
- La falta del concepto de independencia,
- y el menosprecio de la tradición.

Mucho tiempo ha pasado desde entonces, y afortunadamente, la situación económica, política, social y cultural de nuestro país, es

muy diferente de la de aquella época, pero también hemos de reconocer que como entonces, estamos viviendo momentos de desesperanza, en la que somos conscientes de que hemos perdido imagen y autoridad en el ámbito internacional

Esta nación hoy defraudada y desmotivada, siente como nuevamente deja de contar en el concierto mundial, y que sus estructuras políticas, jurídicas, económicas y educativas, se han quedado anticuadas y obsoletas con respecto a las de los países con los que antes competía.

Coincido plenamente con la opinión del informe **Transforma España**, de que la culpa de nuestra situación actual no es solo de la crisis internacional que estamos viviendo. España ya estaba enferma antes, y venía acusando en los años precedentes al 2007, una notoria falta de competitividad, como consecuencia de una continuada caída en la productividad. Por tanto, nuestra situación es semejante a la de una persona con una salud muy debilitada que se enfrenta a una fuerte epidemia de gripe. Y es por ello, que el impacto de esa epidemia internacional, ha sido mucho más importante en nuestro país y que la recuperación de la salud perdida, será más lenta y llevará consigo un importante cambio en nuestros hábitos de vida.

No podemos esperar, por tanto, tan sólo a que la situación internacional mejore para salir adelante, necesitamos realizar profundas reformas para introducir las razones del éxito futuro, y de ese modo, seguir avanzando en el ranking de los países más desarrollados.

El informe **Transforma España**, aborda en profundidad la crisis económica que nos afecta, sus causas y consecuencias, y plantea la necesidad de abordar medidas urgentes en todos los ámbitos del sistema. Muchos de los cambios, modelos y reformas introducidos en nuestra legislación desde el inicio de la democracia en este país, y que nos han permitido alcanzar un gran nivel de desarrollo y prosperidad, han dado de sí todo lo que podían, y en estos momentos es necesario sustituirlos por otros, que nos permitan, como ocurrió con los anteriores, mejorar nuestro nivel de vida y continuar en el desarrollo de una sociedad más justa y próspera.

España, según el informe de la Fundación EVERIS, se ha quedado a mitad de camino, hacia una economía avanzada. En el momento presente, no podemos competir con nuestros costes actuales con los países emergentes y no hemos alcanzado el nivel de desarrollo tecnológico necesario, para competir con los más desarrollados. Tenemos por tanto, que salir urgentemente de la situación actual, y ya que no podemos dar marcha atrás, introducir las medidas necesarias que nos permitan avanzar más rápidamente que los demás para poder alcanzar al grupo de los más desarrollados.

Tengamos en cuenta que esta crisis es también una oportunidad para mejorar, y que eso lo conseguiremos introduciendo las reformas necesarias y sobre todo, confiando en nosotros mismos, y por ello, cambiando nuestra cultura basada en la desconfianza hacia los demás, por una de colaboración, que nos permita trabajar todos juntos, para así, lograr un país mejor para las siguientes generaciones.

Nosotros en Navarra, también tenemos nuestro plan transformador para, en los próximos 20 años, convertir a nuestra Comunidad en una referencia económica y social en la UE. Me estoy refiriendo al Plan Moderna, que como todos sabemos, constituye un plan impulsado por iniciativa público-privada, y que como tal, contempla qué hemos de hacer, cómo lo hemos de hacer, quién lo va a hacer y cuándo se va a hacer. Y que afronta retos en educación, innovación internacionalización y economía, y cuyo objetivo fundamental es la mejora de la prosperidad y de la cohesión de social en nuestra comunidad.

Estoy convencido de que los españoles sabremos, como lo hemos demostrado a lo largo de nuestra historia, superar los tremendos problemas que en este momento nos agobian, y que lo haremos sacrificándonos, trabajando, respetando nuestras diferencias y sacando partido de ellas, y al igual que muchos de los regeneracionistas, sintiendo una noble pasión por engrandecer la tierra donde hemos nacido.